



Ensemble

LE MAGAZINE DES ADHÉRENTS VMF

Ils s'engagent



FABRICE GUEILHERS NOUVEAU VISAGE DES VMF EN CHARENTE-MARITIME

Si, quittant Paris, il s'est installé à La Rochelle voilà seize ans, où il a repris une étude de commissaire-priseur, Fabrice Gueilhers est loin d'avoir exploré tous les visages de sa terre d'adoption. « Au hasard de mes déplacements en voiture, je découvre sans cesse des choses », s'émerveille-t-il. Un département qui se compose de deux entités aux particularismes bien marqués, avec Rochefort

pour frontière. « L'Aunis, qui a la façade maritime, est moins riche en patrimoine au sens "classique", alors qu'en Saintonge, chaque village ou presque a son église romane, remarque Fabrice Gueilhers. C'est la ville de Saintes, d'ailleurs, qui à l'origine devait être la préfecture. La Rochelle, qu'on lui a finalement préféré, est excentrée et donc considérée par beaucoup comme inaccessible. » Sollicité par Thierry Debussy pour prendre sa succession comme délégué départemental il y a un peu plus d'un an, il a accepté cette responsabilité, exigeante, qu'il doit désormais concilier avec

une activité professionnelle « chronophage et dévorante ». « Heureusement, se félicite-il, j'ai été très soutenu dans mes premiers pas par l'équipe du siège, notamment Hélène Remise, alors secrétaire générale, et Marie Cuchet, chargée de l'animation du réseau des délégués. » Il se consacre aujourd'hui au recrutement de nouveaux adhérents pour venir grossir l'effectif des « fidèles », tout en travaillant à des synergies régionales dans le cadre de la Nouvelle-Aquitaine née de la réorganisation territoriale. « Un prix Poitou-Charentes a encore été décerné en 2016, il serait bien que le prochain

prix soit à l'échelle du nouveau périmètre de la région », observe Fabrice Gueilhers. Sollicité à droite et à gauche pour donner des conseils, nécessairement concerné en tant que représentant local des VMF par les menaces éoliennes qui sont récurrentes – le projet d'un parc au large d'Oléron vient d'être relancé –, le nouveau délégué, qui prépare activement, pour le mois d'avril, un voyage de sa délégation dans les Deux-Sèvres, se dit « en demande de formation » pour répondre au mieux aux multiples demandes qui lui sont faites. Message transmis...

J.-B. R.

Éducation

LE PRIX DE LA FONDATION STÉPHANE-BERN POUR VMF

Judi 5 janvier 2017, « Le patrimoine, toute une histoire » l'opération éducation des VMF, a reçu le premier prix de la Fondation Stéphane-Bern pour le patrimoine (Institut de France) pour la qualité de sa réalisation et de ses contenus. De

nombreuses personnalités du monde des arts et du patrimoine étaient venues partager ce moment dans les salons de l'hôtel Pereire et féliciter les représentants des VMF et le lauréat du prix histoire, l'historien Khaled Melliti.



LUCK CASTEL

— Stéphane Bern en compagnie de Gabriel de Broglie, membre de l'Académie française et chancelier de l'Institut de France.

LA BOUTIQUE VMF VOUS PROPOSE
L'Hôtel de Brienne, une coédition Éditions de l'Esplanade/Ministère de la Défense. 208 pages en couleurs, reliées sous jaquette. 55 €. *Lettre ouverte aux Français et à leurs élus sur le patrimoine*, 22 propositions pour ouvrir un débat citoyen à la veille des élections législatives de 2017. Éditions Michel de Maule. 110 pages. 10 €. En vente sur le site VMF : www.vmfpatrimoine.org

Sur le site des VMF (www.vmfpatrimoine.org, rubrique « délégations »), suivez l'actualité des délégations et retrouvez le programme de leurs activités à venir.